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皆様今日は。お元気にお過ごしのこととお喜び申し上げます。ご来

会のお客様、ようこそお越し下さり、会員一同歓迎申し上げます。 

先ず、新たに災害支援金の申し出が、岩手の大船渡ＲＣより参って

いますので、ご報告いたします。東日本大震災の折、甲子園での野

球を通して多大な支援のお返しとして、２０万円の支援金をお申し出

頂きました。温かいﾛｰﾀﾘｰの友情に衷心より厚くお礼申し上げる次

第です。 

さて、世界中が固唾を呑んで見守っていたのが、さきのｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞ独

立の賛否を問う行方でした。ご承知の通り住民の過半数は、国家の

枠組みの維持を選択して幕引きとなりました。３００年以上続いた連

合王国が分裂すれば、通貨ﾎﾟﾝﾄﾞの下落や経済悪化を招き、混乱が

世界中に拡散したことと思われます。とはいえ半数近くの住民が独

立を望んだ事実は地方自治、ひいては国のかたちを問い直す契機

ともなり、その余震が中国をはじめ各地で起きています。 

ところでｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞと言えば、ｺﾞﾙﾌの発祥の地と言われています。羊

飼いの少年が、杖で小石を打って穴に入れて遊んでいたのがｺﾞﾙﾌ

の起源の有力な説になっています。日本人で初めてｺﾞﾙﾌをしたの

は、物の本によると１６０８年設立のﾛﾝﾄﾞﾝのﾛｲﾔﾙ・ﾌﾞﾗｯｸﾋｰｽ・ｺﾞﾙﾌｸ

ﾗﾌﾞでのことで１８９６年だそうです。このｺﾞﾙﾌ場が誕生する折、二つ

の王朝が交錯する、という歴史的な出来事がありました。つまり１６０

３年、ｲﾝｸﾞﾗﾝﾄﾞの女王ｴﾘｻﾞﾍﾞｽ１世が亡くなったとき、跡継ぎがいま

せんでした。そこで、白羽の矢が立ったのが、ｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞ王ｼﾞｪｰﾑｽ６

世だったのです。長年にわたってつばぜり合いが続いた両国は、こ

の天の配剤とも思われる契機がもとで、一人の君主の下で国がまと

まることになりました。 

そこでﾛﾝﾄﾞﾝに移ったｼﾞｪｰﾑｽ６世は、早速ｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞから人を呼び寄

せて、７ﾎｰﾙのｺｰｽを王立公園の中に造らせました。これが４００年を

超える「世界で最も古い」といわれる先のﾌﾞﾗｯｸﾋｰｽｸﾗﾌﾞの歴史の始

まりです。やがてｺﾞﾙﾌが世界的なｽﾎﾟ-ﾂへと脱皮する、出発点にも

なりました。ひたすら自分との戦いこそが問われるｺﾞﾙﾌという奥深い

ｽﾎﾟｰﾂゆえ、この度の３００年ぶりの独立をかけての住民投票と、どこ

かで通底する響きがこもっています。 

当ｸﾗﾌﾞにも「多打喜会」という伝統あるｺﾞﾙﾌ同好会がありますが、唐

突ながら一度、ﾛﾝﾄﾞﾝ遠征の計画を立てられてどんなものでしょうか。

何事もすぐにはできるものではありませんが、綿密な計画を立てて

時間さえかければ、出来ないことなど―ないのが、人間の智慧と行

動力の成せる技かと存じます。 

２０数年前、当ｸﾗﾌﾞの野球部を通して、京都伏見という素晴らしいﾛｰ

ﾀﾘｰの友を得て、深い絆を造ることができました。今度はｸﾞﾛｰﾊﾞﾙ社

会の到来に鑑み「多打喜会」を通し、国外のｸﾗﾌﾞと友好関係を模索

する先導役を努めてゆくならば、ﾛｰﾀﾘｰ活動も一層の深みがでてく

ること請け合いです。ひとしきり盛り上がったｽｺｯﾄﾗﾝﾄﾞ報道を横目で

見ていて、ふとそんな感想にかき立てられたことをお伝えして、会長

の時間を終わります。 
 

 

 

 
左から、１年・金井会員、３年・渡部会員、２１年・山田会員 

（本日ご欠席ですが、７年・髙原会員、４年･山村会員２年･岩森会員

もいらっしゃいます。） おめでとうございます！ 
 

 

 

《豪雨災害支援金報告》 

*岩手県･大船渡RCより申し出（２０万円） 

*ロータリーの友（ＢＯＸ配布） 

*米山奨学事業豆辞典（ＢＯＸ配布） 

■本日の例会    ２０１４年１０月１６日（木）   第２１９９回 

ロータリーソング 「手に手つないで」 

来客紹介 ﾛｰﾀﾘｰ家族親睦委員会 

会長時間 

幹事報告 

委員会・同好会報告 

ニコニコ箱 

卓話時間 「米山奨学生に選ばれて」 

 米山奨学生 徐 星云 君 

 「米山学友会について」 

 庄子佳良会員 

前回例報告   ２０１４年１０月９日（木）  第２１９８回 

会長挨拶                会 長  河本 浩一 
連続出席表彰 

幹事報告 
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会報ＩＴ委員会  佐藤会員 

釣同好会   

１１月２９日（土）倉橋島 
 

 

 

【自主出宝】 

河本会員･中山会員･合田会員･二井本会員･佐々木会員 

日本人科学者３名の、「ﾉｰﾍﾞﾙ物理学賞」受賞おめでとうござい

ます。米山奨学委員会の皆様、本日の卓話楽しみにしておりま

す。よろしくお願いいたします。 

岡崎会員 本日の卓話は米山奨学会についてお話をさせて頂

きます。どうぞよろしく。 

山田会員 連続出席２１年。 

金井会員 早いもので入会１年を迎えました。こらからも先輩諸

兄にご指導頂きながら頑張って参る所存です。 

島本会員 合田幹事、本社屋の竣工おめでとうございます。新

しい建物で益々のご発展をされること祈っております。 

山坂会員 １１日に岡山のﾊｰﾚｰﾀﾞﾋﾞｯﾄﾞｿﾝＢＭＷ二輪の店舗を

新築移転します。よろしくお願いします。 

山下(正)会員･岡部会員･越智会員･坪内会員･吉永会員･佐々

木会員･二井本会員 山坂さん、岡山にﾊﾚｰﾀﾞﾋﾞｯﾄﾞｿﾝＢＭＷ二

輪の新店舗開店おめでとうございます。明後日のｵｰﾌﾟﾝ台風も

お祝に駆けつけています。 

桑村会員 会長の名前を間違えました！ 

上田会員 先週の例会で居眠りしてしまいました。今後気をつ

けます。 
 

当日計 19,000 円（内、ｗｅｂ5,000 円） 累計 507,000 円 

★=10,000 円 ☆=5,000 円 ◆=3,000 円 ◇=2,000 円 
 

 

 

『米山月間に因んで』 
 

   
米山奨学委員長 岡崎会員  Ｒ財団常任委員長 中尾会員 

 

米山奨学豆事業辞典より 

われわれ日本のﾛｰﾀﾘｰは、なぜ、外国人留学生を支援しつづ

けているのでしょうか？ 

最近の私費留学生には、いわゆる「苦学生」のｲﾒｰｼﾞではない

学生もいます。これは、日本の入国管理局が、留学中の経費を

支払えると判断した人にのみ留学を許可しているからなのです

が、そうした彼らに奨学金が必要なのかと、疑問を持つ方がいら

っしゃるでしょう。 

また、日本の若者の“内向き志向”や、経済的事情で進学させら

れない…といったﾆｭｰｽに、「外国人より日本の若者へお金をあ

げるべき」という声もあると思います。 

あるいは、反日国の学生に奨学金など必要ない。第一、本当に

懸け橋になっているのかわからない。そう思う方もいるでしょう。 

みなさん、私たちは、なぜ、外国人留学生を支援するのです

か？ 

日本のﾛｰﾀﾘｰの父、米山梅吉翁が亡くなったあと、その功績を

永遠に偲ぶことができる事業をやろうではないかと、１９５２年、

東京ＲＣが「米山基金」の構想を発表しました。 

中心となったのは、当時の会長、「大連宣言」で有名な古沢丈

作氏でした。 

なぜ、外国人留学生への奨学金という事業が選ばれたのか、い

くつか理由はありますが、「二度と戦争の悲劇を繰り返さないた

めに“平和日本”を肌で感じてもらいたい」、「世界の人々と友情

を育むことができるのだと証明したい」――。こうした、当時の日

本のロータリアンたちの強い想いがありました。 

東京RCが始めた「米山基金」は、わずか５年で、日本の全ﾛｰﾀﾘ

ｰｸﾗﾌﾞの共同事業となり、１９６７年には財団法人ﾛｰﾀﾘｰ米山記

念奨学会が設立されました。 

米山奨学生は年間約７００人、これまでの累計で、世界１２３の

国と地域から１８,１０４人を支援しています。これは、外国人留学

生を対象とする民間奨学金としては最大規模で、今後、海外か

らより多くの留学生を呼び寄せようとする日本の留学生政策にも

大きく貢献しています。 

奨学生の国・地域別の割合は２０１４学年度だけで見ますと、中

国が４０.７％、つづいて韓国が１５.７％、ﾍﾞﾄﾅﾑが９.７％となって

います。累計では中国が３２.７％、韓国が２３.２％、台湾が１８.

７％となっています。 

「中国の学生が多すぎる」という声も時々いただきます。 

現在、日本にいる留学生全体の６０.４％が中国人なので、まず、

絶対数が多いことをご理解ください。 

また、大学から推薦された候補者を実際に面接しますと、やはり

中国人には優秀な方が多いです。 

しかし、国籍ﾊﾞﾗﾝｽを考えて推薦してもらうよう各大学にお願い

をしたり、選考の際は、優秀性を重視しつつも１カ国に偏らない

ようにするなど地区でもできるかぎり努力しており、今年度は４０.

７％と大きく減りました。今、皆さんの周りにいる中国人奨学生は、

本当に高い競争率のなかで採用された人たちです。 

皆さん、お配りした米山奨学事業豆辞典を是非ご覧ください。 

 
 

 

 

 

 

■出席報告  出席委員会 

２０１４年１０月９日（木） 会員数 ８４名 

出席 ６３名  欠席 ２１名 

来客  ２名  ゲスト  １名 

９月２５日例会出席率  １００％ 

９月平均出席率   １００％ 

■来客紹介  ﾛｰﾀﾘｰ家族親睦委員会 

高橋 寿光 様（東京王子） 

龍永 和成 様（広島） 

森  直基 様（次回入会ゲスト） 

■次回例会ご案内 ２０１４年１０月２３日（木）１２：３０～ 

卓話 ｢歓びのかたちバカラ｣ 

バカラパシフィック㈱ 

代表取締役社長  小川  博 氏 

食事 幕の内 

卓話時間  

ニコニコ箱                  ニコニコ委員会 

委員会・同好会報告 

バナー贈呈 

東京王子ＲＣ 

高橋寿光様 

 

ようこそ当ｸﾗﾌﾞにお越し頂

きました。またのご来会をお

待ちしております。 


